

# COOPERATIVISMO, NACIONALISMO Y SOCIEDAD

Lic. Walter Choquehuanca Soto

**E**l Cooperativismo desde su inicio intenta poner al hombre en contacto con su interior y desde allí ayudarlo a superarse día a día hasta que alcance un elevado nivel de conocimiento social e individual que le permita actuar libremente y sin dañar a su prójimo. La principal diferencia entre los animales y el hombre es, que este se puede corromper durante el proceso de socialización. Todo hombre nace puro y se corrompe día a día a causa de la influencia social y del medio donde habita.

El cooperativismo como una corriente filosófica que busca crear una moral eficiente y real, que garantice el bienestar a todos en un mundo global, debe iniciar su práctica desde el hogar de cada socio, delegados y dirigentes así como de los políticos y de la sociedad civil. Porque si cambiamos en nuestras casas primero, mejoraremos nuestros hábitos y así mejoraremos nuestro país y mañana el mundo entero. Debemos construir pensamientos originales y estar dispuestos a honrar el mensaje de Jesús como hijo de Dios.

En nuestra Sociedad actual nos encontramos con toda clase de individuos, muchos de ellos con deseos reprimidos, ambiciones desmedidas y otros con sufrimientos y dolor.

*¿Qué grupos sociales obtienen beneficios en este sistema caótico?*

La respuesta dependerá de la posición social y económica de quienes intervienen. Los que se encuentren en la cima del poder responderán diferente de los que están en una posición débil (con hambre). La educación en el cooperativismo es una herramienta fundamental para aprender a respetarse y respetar a los demás, para lograr ser seres pensantes y responsables de nuestros actos sociales y empresariales en la dirección de las cooperativas en el Perú. Ya no es suficiente hablar de países ricos y países pobres;

sino de pueblos informados y sub-desarrollados cerebrales. El hombre moderno no es leal a un rey, a la tierra o fe alguna, sino a una cultura

*¿El cooperativismo peruano es un movimiento nacionalista?*

El nacionalismo es un principio que sostiene que debe haber conjunción entre la unidad nacional y la política. El sentimiento nacionalista es un estado emocional colectivo que permite revalorar lo local sin desconocer el paradigma de la globalización que enfoca al cooperativismo como una nueva alternativa social.

Estar preocupados por el crecimiento de su Nación, la propiedad privada es para ellos, un medio en pos de la grandeza nacional. El individuo se siente unido a la Nación y este sentimiento es tan fuerte que moviliza las emociones más profundas y es donde aparece el "paradigma nacionalista"

No debemos confundir ni equiparar las ideologías políticas con el cooperativismo y su estilo de conducción. Se puede ser autoritario en nombre del cooperativismo, como del nacionalismo, liberalismo y socialismo. También se puede ser populista y demagógico desde cualquiera de ellas. Las ideologías como su nombre lo indican hacen referencia directa a las ideas, argumentos, coherencias o contradicciones entre ellas. Los estilos de conducción están relacionados de un modo directo con la personalidad del dirigente, gerente y con la psicología de los grupos sociales" mientras que para un nacionalista el sujeto de la historia es la Nación para un cooperativista es el grupo social. Hoy en día, aquellas buenas ideas que pueden beneficiar a las empresas de todo tipo y tamaño en el mercado, se reconocen y se aceptan, independientemente de su procedencia cultural, porque una buena idea puede originarse en cualquier lugar del mundo.

*Empresas asociativas del Sur-Oriente piden en "Declaración del Cusco"*

## Nueva ley promoverá creación de más cooperativas

**R**epresentantes de más de cien cooperativas de las Regiones de Cusco, Madre de Dios, Ayacucho, Apurímac y Puno suscribieron la "DECLARACION DEL CUSCO", donde instan al gobierno a respetar su autonomía y dictar un nuevo marco normativo para fortalecer y promover el sistema cooperativo nacional, a fin de generar empleo, movilizar recursos, generar inversiones y contribuir a la reactivación de la *economía nacional*.

Reunidos en el Cusco, en el Primer Encuentro de Cooperativas del Sur, más de 400 delegados cooperativistas subrayaron que los valores solidarios y los logros obtenidos por las Cooperativas, pueden contribuir en forma significativa a enfrentar con creces, la batalla contra la pobreza, el desempleo y la desintegración social, ya que refuerzan las relaciones interpersonales y promueven el trabajo en equipo.

Tras analizar la problemática cooperativista regional y nacional, los delegados acordaron pedir al Congreso de la República y al gobierno otorgar a las cooperativas un trato tributario justo y equitativo, consi-



*Millones de peruanos dependen del crédito cooperativo*

derando su naturaleza humana y social.

Demandaron hacer los ajustes legales y normativos para viabilizar el libre desarrollo del cooperativismo, su afianzamiento, incremento de su productividad en el trabajo, capital social y mayor desarrollo cooperativo. También plantean comprometer el apoyo del Gobierno Nacional y Gobiernos Regionales y Locales en la consecución de fuentes de financiamiento provenientes de apoyo internacional, a través del otorgamiento de garantías ante entidades internacionales, con el propósito de impulsar la economía local, regional y nacional a través del Sistema Cooperativo.

Al evento asistió el congresista Gerardo Saavedra y en su intervención pidió que las cooperativas se conviertan en importantes herramientas de desarrollo en el proceso de descentralización que vive el país. El presidente de la Cooperativa "Santo Domingo de Guzmán", auspiciadora del conclave, Ing. Guido Elías Farfán Escalante, sostuvo que el cooperativismo nacional desde mediados del siglo pasado se ha convertido en una alternativa para los más pobres, debido a su filosofía y espíritu basados en la democracia, equidad, justicia y solidaridad entre sus miembros y las comunidades locales.

*Comisión de Economía aprobó modificaciones a la ley del sistema financiero*

## SBS supervisará a las Cooperativas de Ahorro y Crédito

**L**a Superintendencia de Banca y Seguros supervisará a las cooperativas de ahorro y crédito que captan depósitos de sus socios, según acuerdo de la Comisión de Economía del Congreso. Para este efecto, se aprobó un texto sustitutorio que modifica diversos numerales de la vigésimo cuarta dispo-

sición final y complementaria de la Ley General del Sistema Financiero y de la Ley Orgánica de la SBS.

Con relación a las cooperativas que no captan depósitos de sus socios, y trabajan sólo en los aportes de ellos, la SBS está facultada a dictar "normas prudenciales" de carácter general que regulen sus operaciones.

Las cooperativas agrupan a 408 mil socios y sus activos alcanzan a 1,228 millones de nuevos soles en 166 entidades. 72 millones de soles son préstamos vencidos, 95 millones como provisiones y un patrimonio de 418 millones. El promedio que maneja cada cooperativa es de siete millones 402 mil nuevos soles y la cartera llega a 855 millones.